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¡Volvemos a Génova!   

Activistas  anticapitalistas  de todo el  mundo vuelven a Génova para personarse  en la  Audiencia  Preliminar  del 
próximo sábado 26 de junio como acusación particular contra 73 altos mandos policiales italianos y europeos por 
torturas y violencia durante la cumbre del G-8 en Génova 2001.  

El sábado próximo 26 de junio, comenzará en los Tribunales de Génova (Estado Italiano) la Audiencia Preliminar 
contra 73 altos mandos de la policía italiana y europea como responsables del terror de estado desatado durante la 
cumbre del G-8 en Génova 2001. 

Los y las denunciantes internacionales, entre quienes destacan 13 activistas del estado español, estarán presentes 
estos días en Génova representados por tres activistas activistas anticapitalistas aragoneses y un navarro que viajarán 
hasta Génova para personarse como acusación particular en la Corte Genovesa.

La acusación popular internacional llama públicamente a la solidaridad y a la movilización para que nunca se olvide 
la verdad y se haga justicia con todas las víctimas de la violencia militar y económica del neoliberaliamo del G-8 en 
Génova y en el Mundo.

Activistas  anticapitalistas,  denunciantes  del  terror  policial  del  G-8  en  Génova,  procedentes  en  su  mayoría  de 
Zaragoza, Alemania e Italia, que fueron torturados, secuestrados bajo aplicación de la Ley Antiterrorista italiana y 
encarcelados por la policía italiana del G-8, regresan no sólo libres de cargos sino como parte acusadora a Génova 
(recientemente se archivó el caso por el que se les acusaba de tenencia de armas, devastación, pillaje, resistencia, 
agresión,  y  asociación  criminal  al  no  existir  prueba  verídica  en  su contra).  Asisten  en  los  próximos días  a  la 
Audiencia Preliminar del 26 de junio de 2004 que responsabiliza a altos cargos de la policía italiana y personal 
carcelario por violación de los derechos humanos, calumnia y falsificación de pruebas durante la protesta mundial 
que tuvo lugar en Génova en julio del 2001 y que reunió a los siete países más enriquecidos del mundo y a Rusia 
(G-8). El encuentro, que duró cuatro días, estuvo criminalmente marcado por el asesinato por bala policial del joven 
italiano Carlo Giuliani y la masacre del asalto a la escuela Díaz, por cerca de 600 personas hospitalizadas un millar y 
medio más socorrida por los servicios médicos del Foro Social de Génova (sin hospitalizar por temor a represalias).  
El plan policial era, y sigue siendo, atemorizar, castigar ejemplarmente y deslegitimar la creciente protesta popular 
contra la globalización capitalista para frenarla.

73 altos mandos, funcionarios y jefes de escuadra de la policía, han sido alcanzados por el final de la investigación 
sobre el asalto criminal de la policía a la escuela Díaz contra 93 personas y las torturas practicadas en masa en el 
cuartel de Bolzaneto.  L@s abogados y abogadas del Foro Legal de Génova junto con una amplia representación 
internacional  de letrados de todo el  mundo, activistas represaliados y personas pertenecientes a asociaciones de 
derechos  humanos  se  reencuentran  estos  días  en  la  ciudad  genovesa  para  celebrar  su  definitiva  libertad  y  la 
acusación formal contra los policías torturadores. Esta Audiencia Preliminar se celebra contra todo pronóstico (a 
pesar de las maniobras gubernamentales dilatorias sufridas a lo largo de estos casi tres años) el próximo 26 de junio 
de  2004 en  medio de una  amplia  expectación  social  y  dificultades  políticas.  No hay  que  olvidar  que  algunos 
acusados “excelentes” son actualmente jefes del Antiterrorismo italiano y europeo por haber sido ascendidos a estos 
puestos tras sus crímenes de julio del 2001.

Pero el camino queda largo todavÍa,  ésta será solo la audiencia preliminar,  al  final de la cual  el  Juez para las 
investigaciones  preliminares  decidirá  si  reenviar  al  juzgado  a  los  demandados,  después  de  esto  comenzará  el 
verdadero y propio proceso que podrá llegar a las condenas contra la policía. La herramienta técnica utilizada por la 
acusación  popular  es  la  comparecencia  de  parte  civil,  con  la  cual  las  víctimas  del  delito  pueden  pedir  una 
indemnización de los daños sufridos y participar en el proceso jugando un papel activo.

Pero, lejos de conformarse con la aparente justicia de los tribunales, y por las graves injusticias inherentes a la 
globalización económica capitalista que destruyen la vida del planeta y la humanidad, los activistas denunciantes 
exigimos aquí, ahora y para siempre Justicia Social. Condenamos el modelo económico de Rodrigo Rato y de Pedro 
Solves, actuales responsables del Fondo Monetario Internacional y del Ministerio de Economía español y defensores 
de la excluyente economía de libre e injusto mercado. O lo que es igual, maldecimos la religión del Trabajo y del 
Consumo que consume nuestras vidas y la del planeta hasta la autodestrucción; denunciamos la política espectáculo 
y la simulación del estado de Bienestar, la promesa de una vida futura de calidad y alcance mundial que bajo el 
ritmo neoliberal es imposible y está resultando un estrepitoso fracaso, salvo para beneficio exclusivo, eso sí, de las 
multinacionales petroleras, automovilísticas o de armamento, por ejemplo.

Defendemos  el  derecho  de  las  personas  y los  pueblos  a  decidir  consciente,  responsable,  libre  y  localmente  la 
economía que necesitamos y queremos. Someternos por más tiempo al papel de consumidores ciegos y votantes 
eventuales, identificar democracia con capitalismo, o libertad con economía de mercado nos cuesta cada día más 
sangre,  más  desigualdad,  más  precariedad,  más  embrutecimiento.  Frente  a  la  mercantilización  insensata  de  la 
existencia a que nos condenan los mandatarios de la avaricia,  llamamos a la confrontación sin miedo, al apoyo 
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mutuo,  a  la  inteligencia  subversiva,  transformadora.  De Zaragoza  a  Génova,  el  incesante  ulular  de  las  sirenas 
policiales  anuncian  que nuestro pequeño-gran  mundo está  ya  siendo posible.  Que su violencia  no es  más que 
impotencia.

Tres años después volvemos a Génova con la frente alta, con una sonrisa ancha, solidaria... Volvemos a Génova con 
la Verdad, empuñando el corazón y la palabra como nuestras mejores y únicas armas. Volvemos a Génova con la 
ternura mundial de nuestra mano. ¡¡Abajo el Mal, abajo el Capital!!

Más información en:
www.italy.indymedia.org
www.euskalherria.indymedia.org
www.veritagiustizia.it

Necesitamos  ayuda  económica  urgente  para  hacer  frente  a  los  cuantiosos  gastos  que  genera  la  causa  popular 
internacional (CAI, 2086-0000-22-3301018351, indicando como concepto: Juicio Génova).

P.S.: El jueves tarde tenemos asamblea internacional en Génova, el viernes rueda de prensa y el sábado la audiencia 
preliminar.  

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

La comunidad científica ante el debate de los trasvases

Pedro Arrojo Agudo, Presidente de la Fundación Nueva Cultura del Agua

Cuando a finales del 2000 el Gobierno anterior estaba a punto de aprobar el PHN, nos solicitó a unos 130 expertos 
en materia de gestión de aguas (la mayoría profesores universitarios) un dictamen sobre el proyecto propuesto. Se 
nos ofreció un pago de 250.000 antiguas pesetas y se nos solicitó que el dictamen fuera entregado en el plazo de mes 
y medio. Ante semejante premura muchos de los expertos contactados declinaron la invitación por considerarla poco 
seria o por no disponer de tiempo en ese plazo para estudiar tan complejo documento y elaborar el correspondiente 
dictamen.

Tras enviar mi propio dictamen, y en nombre de la Fundación Nueva Cultura del Agua, solicité al Ministro Sr. 
Matas,  diera  a  conocer  la  lista  de  expertos  consultados,  pusiera  los  informes  a  disposición  tanto  del  Consejo 
Nacional del Agua como del Parlamento, los publicara y promoviera un debate técnico de carácter público sobre la 
base de esos dictámenes, pagados con el dinero de todos los españoles. No hubo respuesta.

Tras la celebración de III Congreso Ibérico sobre gestión y planificación de aguas en Oporto, con la participación de 
500 expertos y el apoyo de 72 Universidades españolas y portuguesas, volví a dirigir carta al Ministro Sr. Matas, el 
7 de Diciembre del 2000, por mandato del Congreso, insistiendo en las anteriores solicitudes de debate público y 
transparencia, al tiempo que le trasladaba las críticas que, por consenso generalizado, se habían asumido desde el 
citado Congreso respecto al proyecto del PHN. Entre esas críticas, se enfatizaban las contradicciones que encerraba 
respecto a la Directiva Marco de Aguas que estaba a punto de ser aprobada en Bruselas. Tampoco hubo siquiera 
respuesta.

Finalmente, el 16 de Febrero del 2001, tras celebrar un amplio debate público por video-conferencia e internet desde 
la UNED en Madrid, en el que participaron varias decenas de expertos de universidades de España y California, 
volví a solicitar análogas demandas. En esta ocasión recibí respuesta de la Secretaría de Estado de Aguas diciendo 
que  la  lista  de  expertos  consultados  y  sus  informes  no  podían  ser  publicados  por  tratarse  de  dictámenes 
“confidenciales”, debiendo el Ministerio preservar el “derecho a la intimidad” de los citados expertos.

Ante estos hechos, la Fundación Nueva Cultura del Agua abrió su propia labor de reconstrucción del listado de 
expertos con el fin de convocar, bajo nuestra responsabilidad, el correspondiente debate.  Como resultado de este 
trabajo se acabó localizando en torno a 70 expertos, de los que casi treinta disculparon publicar sus textos (lo cual en 
el seno de la comunidad científica resulta inaudito) bajo el pretexto de que se trataba de trabajos muy precipitados. 
Finalmente se publicaron  los 41 dictámenes que se remitieron a la Fundación,  en el  libro titulado “El  PHN a 
debate”,  dentro  de  la  Colección  Nueva  Cultura  del  Agua  (Bakeaz  editorial).  La  casi  totalidad  de  ellos  eran 
sumamente  críticos  al  PHN  propuesto  por  el  Gobierno,  lo  que  podría  explicar  la  negativa  del  Ministerio  a 
publicarlos.

Ante las recientes  declaraciones del  señor Matas,  afirmando que la abrumadora mayoría  de esos informes eran 
favorables a la política trasvasista del PHN, creo necesario aclarar la historia de esos informes. Resulta por otro lado 
significativo que los tres Congresos Ibéricos celebrados hasta la fecha hayan concluido bajo consenso generalizado 
posiciones críticas al citado PHN. Por último creo interesante recordar el voto de los cinco expertos nombrados por 
el  propio  Gobierno  en  el  Consejo  nacional  del  Agua-  4  votos  negativos  y  una  abstención-,  así  como el  voto 
particular crítico firmado por esos cinco científicos.

http://www.veritagiustizia.it/
http://www.euskalherria.indymedia.org/
http://www.italy.indymedia.org/
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¿A quien representa FEACCU? 

Eduardo Marco

Tras leer en la prensa que FEACCU respalda con firmeza la construcción del pantano de Biscarrués considerando 
que es una ‘deuda histórica’, no puedo evitar un sentimiento de indignación y a continuación de sorpresa. Y no 
porque no admita el derecho a la discrepancia o a tener opiniones diferentes a las mías, sino porque yo pertenezco a 
una asociación de consumidores federada en ‘FEACCU’ y a mí nadie me ha pedido opinión al respecto, por lo que 
difícilmente las manifestaciones de la persona que hablaba por dicha entidad, pueden pretender representar a todos 
los socios y socias de la federación.

Por  clarificar  el  tema,  acudo a  la  Asociación  Altoaragón,  en la  que  estoy asociado,  y  allí  se  me informa con 
amabilidad y rotundidad que nadie de la federación se ha dirigido a la asociación para recabar su punto de vista 
sobre este asunto. Así pues, volvemos al punto de partida: ¿A quien representa FEACCU ?. Desde luego, no a sus 
asociados/as en el Altoaragón ni tampoco a las entidades federadas.  Para eso haría falta un funcionamiento más 
transparente y participativo. En suma, un funcionamiento más democrático.

Otra cuestión. ¿Por qué una organización de amas de casa y consumidores toma partido en un conflicto de raíces 
políticas, habiendo otros cauces más adecuados en nuestro estado de derecho para abordarlo, olvidando que entre 
sus asociados existen las dos opiniones?. Dediquen sus esfuerzos a defender a los consumidores (‘pro’ y ‘contra’ 
pantanos) porque si utilizan su representación y su dedicación a fines ajenos estarán traicionando la confianza de 
quienes les eligieron. Y eso acaba por pasar factura.

Para terminar, y aunque sea motivo de otra carta: busquemos el progreso de nuestras tierras pero no a costa de 
inundar las de nuestros vecinos. ¡Que no se inunden las tierras de Biscarrués ni las de ningún pueblo!

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Resumen del Avance del Informe “Alternativas al recrecimiento de Yesa” (Se puede obtener el documento completo 
y mapas en www.yesano.com)

A continuación  se  presenta  el  Avance  del  informe  “Alternativas  al  recrecimiento  de  Yesa”,  elaborado  por  la 
Fundación Nueva Cultura del Agua a requerimiento de la Asociación Río Aragón. Algunas de las conclusiones que 
se pueden avanzar son:

1).- Al igual que en otros proyectos como el trasvase del Ebro contemplado en el Plan Hidrológico Nacional, existen 
alternativas al recrecimiento de Yesa que satisfacen las demandas de agua tanto para el abastecimiento a Zaragoza 
como para los regadíos de Bardenas.

2).- Estas alternativas se articulan en torno a dos grandes ejes complementarios:

2.1.-  La  creación  de  7 embalses  laterales  en Bardenas  (se  describen  en  la  documentación)  con  una  capacidad 
conjunta de 491 hm3, la misma que la cota intermedia.

2.2.- La modernización del regadío puede ahorrar del 30 al 45 % de agua, fertilizantes y pesticidas, es decir al menos 
200 Hm3 anuales.

3).- Las principales ventajas de estas alternativas frente a cualquier recrecimiento de Yesa son:

3.1.- Se eliminan las posibilidades de regulación de cualquier posible futuro trasvase del Ebro.

3.2.- El agua se almacena en el mismo territorio que se utiliza, lo que hace que el sistema sea más flexible y eficaz 
en la gestión, bajo el control del sistema de regadíos Yesa – Bardenas.

3.3.- Este sistema es modular: los embalses propuestos pueden ser construidos en paralelo a las transformaciones en 
regadío,  lo que hace  que tanto la  inversión como el  uso sea más eficiente  y  los  costes  para los  regantes  más 
reducidos.

3.4.- Desaparece la conflictividad social y el enfrentamiento llano – montaña.

4).- El abastecimiento de agua de calidad a Zaragoza se garantiza desde el embalse de La Loteta por lo que no tiene 
que ser regulado desde Yesa, tal como se ha manifestado reiteradamente por parte de diversos responsables políticos 
y tal como indica la Comisión Europea.

http://www.yesano.com/


En definitiva, hemos constatado que existen alternativas más eficientes desde el punto de vista de la gestión del 
regadío y de menor impacto territorial, desapareciendo así el conflicto social.

El estudio de alternativas mediante un debate técnico riguroso debe permitir superar la manipulación partidista del 
conflicto y facilitar un acuerdo histórico entre el llano y la montaña que respete el principio de equidad territorial.

ANEXO

Afecciones de las propuestas de recrecimiento de Yesa a cota intermedia que desaparecerían con nuestra propuesta 
de regulación interna en Bardenas:

a).- Afecciones al Patrimonio:

§ Sigue habiendo importantes afecciones al Camino de Santiago: En el ramal Norte están afectados directamente en 
torno a 12-15 kilómetros.  que la UNESCO reconoció en 1993.

§ Por otro lado, la cota 510 se mete en las primeras calles de Sigüés, justo aquellas por las que pasa el Camino de 
paso hacia el puente del Esca, que puede tener origen alto medieval, y donde está el Hospital de Peregrinos de los 
Pomar, un edificio con origen en el siglo XIV o XV.

§  En el lado Sur inunda unos 5 km de trazado. En cuanto a lugares singulares, se sigue acercando, aunque a mas 
distancia vertical, a la ermita de San Pedro en Artieda y su entorno arqueológico

b).- Afecciones ambientales:

Desaparecerían dos orquídeas silvestres incluidas en el Catálogo de Especies Amenazadas de Aragón: Orchis 
simia (especie vulnerable) y Orchis riojana (especie sensible a la alteración de su hábitat). Por otra parte otras 
dos, Orchis laxiflora y Ophrys tenthredinifera se vería gravemente mermadas pues tienen una de sus pocas 
poblaciones aragonesas en la zona afectada por el recrecimiento a cota baja.

En el área inundable por el recrecimiento (a cualquier cota) se encuentran los mismos hábitats que ha servido 
para  declarar  las  ZEPAs y  LICs  que  rodean  el  embalse,  como uno de  los  mejores  bosques  de ribera  del 
Prepirineo.

Sin tener en cuenta los riesgos geológicos, el recrecimiento a cualquier cota significa la pérdida de la mayor 
parte  de los suelos de vega (aluviales)  del  ámbito (municipios de Sigüés,  Artieda y Mianos).  Estos suelos 
constituyen un importante capital ecológico por su elevada fertilidad.

c).- Afecciones sociales:

Se destruye el espacio vital y el paisaje de los habitantes de Artieda, Sigüés y Mianos.

Se  acrecienta  la  incertidumbre  sobre  las  posibilidades  de  desarrollo  en  el  propio  territorio  lo  que  obliga, 
especialmente a la gente joven a emigrar.

Se reabre en la gente mayor la herida provocada por el actual embalse y que tanto está costando superar.

Se impide la utilización productiva de elementos significativos del territorio: Camino de Santiago, Aguas de 
Tiermas, río,etc.

Se potencia la imagen de territorio dependiente y se limitan las capacidades de ordenación del mismo por sus 
pobladores.

Alberga riesgos e incertidumbres de altos costes que recaerán sobre los regantes

Se puede obtener el documento completo y mapas en www.yesano.com

Secretaría de Prensa de la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa-COAGRET
C/Mayor, 17. 
50683-Artieda de Aragón (Zaragoza)
Tf.: (+34) 650 454 979
rio.aragon@yesano.com
www.yesano.com/

http://www.yesano.com/
mailto:rio.aragon@yesano.com
http://www.yesano.com/
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JORNADA “MUJER E INMIGRACIÓN: LO QUE DEJAN ATRÁS”.

23 de junio en LA CASA DE LAS CULTURAS.

18 horas. Inauguración jornadas (exposición de fotos, audición programa de radio de mujeres y taller de frescos).
18,30 horas. Proyección documental.
19,30 horas. Mesa redonda: “La inmigración de la mujer y la cooperación”.

Organiza: Hermanamiento León (Nicaragua)-Zaragoza
Colabora: Ayuntamiento de Zaragoza

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Viernes 25 de junio, a las 19,30 horas.
Masa Crítica en bici.
Salida: plaza de San Francisco (junto a la entrada principal del Campus Universitario).
Traer bici, flotador, toalla, gafas de bucear, bañador...

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Este viernes Provida ha organizado un acto anti-abortista en la Plaza de España.

Desde Chobenalla hemos hecho un llamamiento a nuestros militantes para acudir a las 8 y repartir algunos panfletos 
(sin firmar) por la libertad de elección y el aborto libre, gratuito y en condiciones. 
 
Será un acto sin simbología política y pacífico, en lo que lo único que buscamos es darle a la ciudadanía otro punto 
de vista.
 
Os animamos a que os acerquéis el viernes a las 8 por la plaza de España y juntos podamos hacer algo más de 
presión; además de pediros que difundáis este mensaje entre vuestro colectivo y contactos.
 
Chobenalla Aragonesista

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

COMUNICADO DE PRENSA.

La Asociación de vecinos/as de la Paz y la Asociación Cultural El Cantero de Torrero van a realizar como todos los 
años una hoguera para celebrar el solsticio de verano. Será el viernes 25 de junio a las 21 horas en el Parque de La 
Paz (Rotonda Villa de Pau). Allí se entregará el título "Druida del año" al dibujante José Luis Cano. 

Solsticio de verano

Druida 2004

Hoy estamos convocados aquí,  en medio del  bosque, para celebrar  el Solsticio de Verano,  cuando el  astro Sol 
alcanza su plenitud con respecto a la noche. Acontecimiento vinculado al ciclo de las estaciones, al ciclo agrario de 
la vida, que nuestros antepasados celtas guiados por el druida, conmemoraban juntos en torno al fuego mágico y 
purificador. Allí, junto a la marmita, comían y bebían colectivamente cumpliendo un rito ancestral bajo la bóveda 
estrellada. 

Culto perteneciente a una religión antiquísima que rendía pleitesía a la Madre Tierra de cuyo seno todos venimos, 
respetuosa con el  entorno, con los bosques y el  agua.  El  druida,  personaje central  de aquel  pueblo,  experto en 
adivinación y encantamientos, mediador entre los vivos y el más allá, vestido con la túnica blanca símbolo de la 
sabiduría y la pureza, oficiaba los actos. Él, que conocía el lenguaje secreto u Ogham, que acumulaba el saber de la 
experiencia de cientos de años de su pueblo, que estudiaba las entrañas del firmamento en observatorios megalíticos 
construidos por otros humanos mucho más antiguos, era reconocido y respetado por todos después de una larga 
iniciación.

Hoy hemos querido traer hasta aquí a un vecino del barrio, de trato siempre grato y de una sonrisa permanente. 
Queremos reconocer tu especial visión de los acontecimientos, el apoyo a las reivindicaciones del barrio durante 
años y esa sorna que destilan tus viñetas que, como mínimo, arrancan una sonrisa cómplice del lector o desembocan 
en franca carcajada. Muchos comenzamos viendo tu dibujo para continuar después con el resto de noticias. Tus 



personajes preconizan adivinaciones, viven dentro de un mundo encantado donde ponen la voz y el sentir de muchos 
ciudadanos ante tanto dislate y con tu magia consigues arrancar  perplejidades y asombros a esas caricaturas  de 
políticos y poderosos que a menudo balbucean frases fruto de la confusión. 

Un año más queremos recordar a un pueblo que forma parte de nuestro legado cultural y repetir puntualmente el rito 
del solsticio. Para encender la hoguera, la AVV la Paz y el colectivo el Cantero, hemos elegido a José Luis Cano, así  
pues, te nombramos druida del barrio y te investimos con la túnica blanca. También te hacemos entrega del hocino 
dorado, símbolo de la recogida del muérdago, planta sagrada con la cual elaboraban sus prestigiosas pócimas y para 
que recolectes con él los mejores ejemplares. Por último recibe el ramo de roble como símbolo de la fuerza.

Esperamos que la carga druídica te sea leve y que recuerdes con cariño este pequeño homenaje. Te exhortamos a 
que utilices la magia inherente al druida para que la imaginación que ya posees siga deparándonos esas visiones 
geniales del acontecer cotidiano y sigas provocando complicidad, sonrisas y buenos ratos con el labrador del botijo, 
la ama de casa con rulos y su eterno diálogo radiofónico, los patos inconformistas, la oveja sabia y demás dibujos.

Salud compañero.  

Asociación Cultural El Cantero y Asociación de Vecinos La Paz

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

El domingo 27 de junio a las 12 de la mañana en la plaza de España.

En apoyo a  la LEY INTEGRAL CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO. 
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